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КТО ТЫ,
РЕЗИДЕНТ?
Лес рубят –  
щепки… горят

Место традиционной встречи интеллектов, ин-
формационных технологий, инновационных 
идей – неизменно. В белорусской столице в 
двадцать девятый раз представили новейшие 
достижения участники международной выстав-
ки ТИБО-2023. В рамках форума с 18 по 21 ап-
реля резиденты Минского городского техно-
парка делились своим передовым опытом.

Себя показали!

«Наш технопарк, как зонтичная 
структура, предоставил воз-
можность участия в форуме 
своим резидентам, – расска-
зывает директор ООО «МГТ» 
Владимир Давидович. – Здесь 
активный трафик наших по-
тенциальных партнеров, в том 
числе зарубежных. Возникают 
коммуникации с экспонентами 
из разных стран, происходит 
взаимный обмен разработка-
ми, возможностями их продви-
жения. Кому-то понравились 
элементы «умного города» от 
компании «Сайнс Солюшнс», 
известной своими системами 
электронной очереди. На этой 
выставке представлены их 
постаматы – автоматическая 
альтернатива почтальонам, 
курьерам и камерам хранения. 
Наверняка заинтересовала бу-
дущих пользователей цифро-
вая платформа автоматизиро-
ванного дистанционного съема 
показаний с приборов учета 
воды, тепла, газа, электриче-

ства от ООО «Иотанс». Думаю, 
найдет новых партнеров ООО 
«Восточная Деловая Компа-
ния» со своим уникальным 
оборудованием для перера-
ботки отходов, активно осваи-
вающее российский рынок. 
Вкусный, высококачественный 
кофе производит наш резидент 
ООО «Манрости». Многие по-
требители его полюбили, даже 
не догадываясь, что это бело-
русский продукт. Целую ли-
нейку средств для оторинола-
рингологии представило ООО 
«Чистая река». Мы видим, что 
импортозамещение работает, 
наша продукция продвигается 
в стране и за рубежом. Между-
народный обмен – это, навер-
ное, самое важное, самое цен-
ное, что есть на этой выставке».

Казалось бы, всего четыре дня, 
а новых знакомств и полезных 
связей для будущего развития 
бизнеса и популяризации про-
дукта – десятки. Возможно, не 

все эти встречи произведут мо-
ментальный эффект. Но многие 
зерна, упавшие в благодатную 
почву желания и стремления, 
прорастут непременно. Не зря 
говорят, что лучше один раз 
увидеть, чем сто раз услышать.

«Эффект от участия в этих вы-
ставках есть, – уверен Владимир 
Александрович. – К примеру, 
с ООО «Манрости» мы позна-
комились именно на выставке. 
Благодаря этой встрече ком-
пания получила возможность 
развиваться с нашей помощью. 
Раньше у них была неболь-
шая площадка в столовой, без 
должных условий. Сейчас – по-
чти 1000 кв. м в аренде, и про-
изводство продолжает расти. 
Конечно, невозможно предуга-
дать, в какой момент встретишь 
своего ключевого клиента или 
партнера. Но мы используем 
все возможности, чтобы пока-
зать товар наших резидентов 
лицом – тем, кто принимает 
решения у нас в стране, в над-
национальных структурах Со-
юзного государства, в евразий-
ских структурах». 

В Минском городском техно-
парке сегодня 46 резидентов. 
Кто-то имеет этот статус уже 
более десятка лет, кто-то полу-
чил его недавно. Все они могут 
наравне пользоваться льготой – 
бесплатно презентовать свои 
бизнес и продукцию. Многие 
уже смогли по достоинству 
оценить это преимущество.

ОТКРЫТЫЙ ДИАЛОГ

Во время торжественной церемонии вручения наград конкурса «Интернет-премия ТИБО-2023»

(Продолжение на стр. 3)

ТЕХНОПАРК СЕГОДНЯ

Весной 2023 года территория технопарка увели-
чилась еще на 7 га. На основании решения Мин-
горисполкома от 16 марта №993 ООО «Минский 
городской технопарк» передано недвижимое 
имущество по ул. Центральная, 46. Напомним, 
что в июне 2022-го технопарку выделили уча-
сток в 3 га по ул. Центральная, 47. Теперь сум-
марная площадь «Центральной» площадки тех-
нопарка составляет около 10 га. Всего Минский 
городской технопарк располагает порядка 45 га 
в Партизанском, Ленинском и Заводском райо-
нах столицы.

«Центральная» площадка 

На сегодняшний день на но-
вой территории располага-
ются объекты производствен-
ного назначения, занятые как 
самостоятельными организа-
циями, так и арендаторами. 
Долгое время основную часть 
этих строений использовало 
предприятие «Партизанское» 
под овощехранилище.

Существующая застройка пре-
имущественно малоэтажная с 
высокой степенью физического 
износа, поэтому по большей 
части планируется под снос. Ре-
конструкции подлежат два про-
изводственных корпуса и один 

административный, также пред-
полагается возвести два новых 
производственных здания.

Новая застройка будет выпол-
нена в едином архитектурном 
стиле с применением индиви-
дуальных проектных решений 
всех сооружений. В каждом 
здании предусматривается 
размещение нескольких функ-
ционально независимых про-
изводственных блоков для 
возможного использования 
будущими резидентами. В 
рамках проекта также пред-
стоит реконструкция прилега-
ющей улично-дорожной сети.

Общий вид застройки, предложенный предприятием 
«Минскпроект»
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Комбикормовый завод для Витебской брой-
лерной птицефабрики, цех пеллетного произ-
водства в Национальном парке «Припятский», 
цех по переработке семян рапса сельскохозяй-
ственного предприятия «Гольшаны» и еще бо-
лее 200 успешно реализованных проектов на 
счету Частного предприятия «ГлобалПродСер-
вис». Компания более десяти лет известна как 
надежный поставщик оборудования и комплек-
тующих для агро- и лесопромышленного ком-
плекса. В 2021 году предприятие стало резиден-
том Минского городского технопарка, весной  
2022-го запустило собственное производство 
технологических линий для переработки мас-
личных культур. Что сегодня «ГлобалПродСер-
вис» предлагает рынку – в интервью руководите-
ля компании Сергея Александровича Сильченко.

Целый АПК под ключ

– Фактически приобретение 
статуса резидента Минского 
городского технопарка ста-
ло новым рубежом в разви-
тии «ГлобалПродСервис»…

– С этого момента компания 
стала ближе к запуску собствен-
ного производства. Такую цель 
мы поставили себе давно, но 
шли к ней размеренными, четко 
выверенными шагами. Отрабо-
тав десять лет на рынке, являясь 
официальными дилерами и на-

дежными партнерами западно-
европейских, российских и укра-
инских брендов, планировали 
начать с изготовления запасных 
частей для смежного оборудо-
вания конкурентных брендов. 
Сформировали конструктор-
ский отдел, инженерную службу, 
создали производственный уча-
сток, приобрели станки.

Однако ситуация санкционных 
ограничений 2022 года и пол-
ностью отрезанный украин-

ский рынок испытали нас на 
прочность и придали ускоре-
ние. Нельзя сказать, что мы 
были к этому готовы, но наши 
наработки помогли сориен-
тироваться и встать на новые 
рельсы.

В первую очередь занялись 
темой переработки маслич-
ных культур. Если ранее мы 
поставляли оборудование 
нескольких украинских про-
изводителей и собирали его 
как конструктор, предлагая 
заказчику готовое комплекс-
ное решение, то сегодня 
«ГлобалПродСервис» явля-
ется первым и единственным 
в Беларуси производителем 
технологических линий для 
переработки масличных куль-
тур, обеспечивая импорто-
замещение. Более того, наше 
оборудование является экс-
портоориентированной про-
дукцией, востребованной на 
рынках России и Казахстана. 
Вопрос лишь в наращивании 
объемов производства.

– Как сегодня организовано 
производство?

– Производственные мощ-
ности размещаются на пло-
щадке Минского городского 
технопарка по Партизанскому 
проспекту, 8. Располагаем 
1000 кв. м, к концу года плани-
руется введение нового кор-
пуса технопарка, в котором 
для нас зарезервировано еще 
1200 кв. м. На производстве 
действуют два участка: заго-
товительный, где происходит 
резка, вальцовка, распил, 
сварка, и участок механиче-
ской обработки, оснащенный 
сверлильными, токарными и 
шлифовальными станками. 
Ждем поставку специальной 
печи для закалки изделий, еще 
нескольких станков токарной и 
фрезерной группы с ЧПУ. Здесь 
наша задача – максимальное 
оснащение производства для 
обеспечения практически сто-
процентной локализации. Это 
позволит полностью контро-
лировать процесс и качество, 
снизить себестоимость, эконо-
мить время.

КТО ТЫ, РЕЗИДЕНТ?ИННОВАЦИИ УСПЕХА

Запуск производственного 
участка состоялся в марте 
2022-го, уже к концу года 
начал работу цех по перера-
ботке семян рапса на сельско-
хозяйственном предприятии 
«Гольшаны» в Гродненской 
области. Сегодня мы серийно 
производим оборудование 
для технологических линий 
переработки масличных куль- 
тур, ключевыми компонен-
тами которых являются экстру-
деры и маслопрессы горячего 
и холодного отжима. Наша 
компания поставляет обору-
дование полного цикла про-
изводительностью от 12 до 
150 тонн в сутки и более, от 
этапа приемки и подготовки 
сырья до переработки и хра-
нения готовой продукции: 
прием, очистка, предвари-
тельный нагрев, прессование, 
экструдирование, 2-я ступень 
прессования, охлаждение, 
фильтрация, оптимальные ре- 
шения для хранения жмыха и 
масла. По запросу комплекту-
ем линии современными си-
стемами управления, которые 
контролируют процессы и 
регистрируют все показатели 
производства.

Кроме основных компонентов 
изготавливаем широкий мо-
дельный ряд запасных частей. 
Не только для собственного 
оборудования. Мы готовы 
обеспечить наших клиентов 
комплектующими для любого 
вида технологических линий, 
в том числе зарубежного про-
изводства. Для этого у нас есть 
все компетенции и ресурсы. 
Очевидно, что рынок обо-
рудования растет и его надо 
обслуживать, снабжать запас-
ными частями, особенно в это 
сложное время. 

– Какова емкость рынка обо-
рудования для переработки 
масличных культур?

– На сегодняшний день пере-
работка масличных – одно 
из самых актуальных направ-
лений для инвестирования в 
АПК. Ежегодно в стране реа-
лизуется порядка 8-10 проек-
тов в данном сегменте. Среди 

заказчиков – агрокомбинаты, 
птицефабрики, предприятия 
по производству растение-
водческой продукции. В силу 
агроклиматических условий 
выращивание рапса в Белару-
си остается в приоритете. Это 
ценная масличная и кормовая 
культура, источник высоко-
качественного растительного 
масла и кормового белка. Рап-
совое масло пользуется повы-
шенным спросом и на между-
народном рынке. 

К слову, производство рапса 
в стране постоянно растет, 
так, в 2022 году был собран 
рекордный урожай в 930 тыс. т 
маслосемян в бункерном весе, 
и в ближайшие годы стоит за-
дача выйти на миллион тонн. 
Поэтому тема переработки 
масличных культур – прогрес-
сивная, она развивается, коли-
чество земельных площадей 
под рапс, как в Беларуси, так и 
в России, регулярно увеличи-
вается. Помимо рапса также 
подлежит переработке соя, 
подсолнечник, лен и другие 
масличные культуры.

Как отечественному произво-
дителю оборудования, нам в 
первую очередь важно обес-
печить собственный рынок. 
Так, для белорусских сельхоз-
предприятий действует про-
грамма финансирования на 
льготных условиях – лизинг 
в рамках реализации Указа 
Президента Республики Бела-
русь от 2 апреля 2015 г. № 146 
«О финансировании закупки 
современной техники и обо-
рудования». Это 2% годовых 
в белорусских рублях, аван-
совый платеж в размере 15% 
при сроке лизинга в 7,5 лет. А 
так как тема, действительно, 
неубыточная, а рапс – культу-
ра высокомаржинальная, мы 
помогаем нашим клиентам 
получать добавленную стои-
мость, укрепляя свое финан-
совое положение.

– Расскажите о планах на бу-
дущее. Планируете ли про-
изводить оборудование для 
других отраслей АПК? 

– На данный момент мы сфоку-
сированы на технологических 
линиях для переработки мас-
личных культур, есть еще одно 
направление на перспективу, 
о котором пока рано говорить. 
В то же время мы продолжаем 
работу по поставке импорт-
ного оборудования для ком-
бикормовой, мукомольной и 
крупяной промышленности, 
для производства премиксов, 
травяной муки, переработки 
древесных отходов и экстру-
дирования кормов.

На данный момент в ра-
боте два проекта по запу-
ску пеллетных производств.  

Цех по переработке семян рапса КСУП «Гольшаны»

С. А. Сильченко, директор Частного предприятия 
«ГлобалПродСервис»

(Продолжение на стр. 3)
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операций при минимальных 
затратах ресурсов. И задача 
«ГлобалПродСервис» – обес-
печить предприятия такими 
комплексами, предложить вы-
годные финансовые инстру-
менты для их приобретения, 
гарантировать их сервисное 

обслуживание, бесперебой-
ное наличие запасных частей.

Начиная бизнес в 2012 году с 
поставки единичного обору-
дования и запасных частей, 
«ГлобалПродСервис» стал 
экспертной инжиниринговой 

компанией, которая реализует 
высокотехнологичные про-
екты и сопровождает их на 
протяжении всего жизненного 
цикла, оказывая техническую 
и информационную поддержку 
24 часа в сутки 7 дней в неделю. 

Уникальность нашего предло-
жения в том, что мы испол-
няем все проекты комплексно: 
производим проектную под-
готовку, учитывая имеющиеся 
у клиента условия, предлага-
ем планировочные решения 
производства, обеспечиваем 
поставку и монтаж полноком-
плектных линий, оказываем 
инженерно-технические услу-
ги, сервисное, гарантийное и 
постгарантийное обслужива-
ние, проводим обучение пер-
сонала. Словом, реализуем 
целый АПК под ключ!

Например, в Национальном 
парке «Припятский» недавно 
ввели в эксплуатацию новый 
пеллетный завод. Готовимся к 
созданию крупного комбикор-
мового завода для Витебской 
бройлерной птицефабрики. 

Мы постоянно растем как в 
количестве реализованных 
проектов, их уже более 200, 
так и в своих компетенциях. 
Увеличивается и команда, се-
годня нас более 50 человек, 
причем укрепляем не только 
производственное направ-
ление, но и сферу продаж. 
Готовимся активно работать с 
рынками Таможенного союза 

ЕАЭС, в качестве приоритета 
рассматриваем Россию.

– Как вы оцениваете пер-
спективы развития отече-
ственного АПК и место в нем 
«ГлобалПродСервис»?

– Думаю, главным фактором 
успешного развития агро-
промышленного комплекса 
страны является внедрение 
современных технологий про-
изводства сельскохозяйствен-
ной продукции. Такие техно-
логии могут быть реализованы 
только на базе высокопро-
изводительных и надежных 
комплексов машин, обеспечи-
вающих высококачественное 
выполнение технологических 

На производственном участке «ГлобалПродСервис»

(Продолжение. Начало на стр. 2)

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТОВ

У экспертного совета технопарка – новый пред-
седатель, в списке резидентов – плюс четыре 
инновационные компании. Таковы итоги оче-
редного заседания экспертного совета, которое 
состоялось 14 апреля 2023 года.

Одобрено экспертным советом

Вопросом номер один повестки 
дня стало переизбрание предсе-
дателя экспертного совета, кото-
рый ранее возглавлял доцент 
физического факультета БГУ, 
кандидат физико-математиче-
ских наук Владимир Васильевич 
Понарядов. Единогласным ре-
шением присутствующих на за-
седании новым председателем 
избран Александр Иванович 
Короткевич, заведующий кафе-
дрой банковской экономики 
БГУ, доктор экономических наук, 
профессор. Передавая полно-
мочия и напутствуя коллегу, 
Владимир Васильевич подчерк-
нул, что рад преемственности, 
так как Белорусский государ-
ственный университет является 
одним из учредителей Минско-
го городского технопарка.

Далее заседание проходило в 
штатном режиме рассмотрения 
заявок организаций на право 
получения статуса резидента 
столичного технопарка. По 
итогам презентаций проектов 

одобрение экспертного совета 
получили все четыре заявлен-
ных инновационных предприя-
тия – ЗАО «АэроКосмические 
приборы», ООО «Молдлаб», НП 
ЧУП «АНТОК» и Индивидуаль-
ный предприниматель Шевчен-
ко Анастасия Александровна.

ЗАО «АэроКосмические при-
боры» представляет новое для 
резидентов ООО «МГТ» аэро-
космическое направление. На 
площадке технопарка компания 
займется созданием электроме-
ханических приборов для приме-
нения в аэрокосмической сфере, 
проектированием инженерных 
образцов комплектующих и си-
стем бортовых устройств. Инте-
ресно, что предприятие в дека-
бре 2022-го основала команда 
бывшего резидента технопар-
ка – инжиниринговой компа-
нии ООО «КЕЙДЖИ ИМПЭКС», 
успешно реализовавшей проект 
по разработке систем электро-
привода для автомобильного 
электротранспорта. 

ООО «Молдлаб» в новом ста-
тусе резидента готовится выйти 
на уровень массового про-
изводства микроперфориро-
ваных форм для прессования 
сыра методом механической 
обработки и сварки высоко-
молекулярных пластиков. Ком-
пания оттачивала свою техно-
логию до европейского уровня, 
поставляя продукцию на флаг-
манские заводы Республики 
Беларусь, среди которых Слуц-
кий сыродельный комбинат, 
Поставский молочный завод и 
другие предприятия. 

ИП Шевченко А. А. планирует 
развивать инвестиционный 
проект в сфере изготовле-
ния пресс-форм. В настоящее 
время предприниматель спе-
циализируется на разработке 
конструкторской документа-
ции и производстве (на много-
координатных станках с ЧПУ) 
пресс-форм для изготовления 
моделей для литья деталей из 
стали, чугуна, латуни, бронзы, 
алюминия, нержавейки и дру-
гих металлов по технологии 
«Литье по газифицированным 
моделям», а также пресс-форм 
для термопрессового пластика 
и штампов для бесстружечной 
обработки стали и пластика.

Научно-практическое УП 
«Анток» – предприятие с двад-
цатилетней историей, извест-
ное в сфере разработки, про-
изводства, реализации и 
обслуживания высокоточных 
средств измерений. В рамках 
технопарка планируется орга-
низовать производство преци-
зионных средств измерений и 
элементов станков и машин из 
твердокаменных пород по более 
передовой технологии достиже-
ния высокой точности полного 
производственного цикла. Это 
позволит повысить качество, 
увеличить объемы и снизить се-
бестоимость конечной продук-
ции, занять существенную долю 
рынка Республики Беларусь и 
Российской Федерации.

Во время заседания экспертного совета Минского городского 
технопарка

КТО ТЫ, РЕЗИДЕНТ?ИННОВАЦИИ УСПЕХА

ОТКРЫТЫЙ ДИАЛОГ

(Продолжение. Начало на стр. 1)

«Я с удовольствием участвую в 
форуме под эгидой технопарка. 
Это уже не первая их выставка, 
в которой мы показываем свои 
офтальмологические капли и 
растворы для контактных линз. 
Спасибо, – говорит директор 
ООО «Чистая река» Игорь Пер-
шин. – В марте проводился бе-
лорусско-узбекский инноваци-
онный форум, где мы получили 
сертификат, познакомились с 
представителями Узбекистана, 
которые изъявили желание с 
нами сотрудничать. Думаю, и 
от ТИБО-2023 будет эффект. 
Кроме того, знакомство с дру-
гими технологиями – стимул 
совершенствоваться. Букваль-
но в феврале мы выпустили 
новую линейку продукции. Это 
растворы для орошения носа, 
горла, рта, почти все на основе 
морской соли. Есть новинка для 
Беларуси – раствор на основе 
коллоидного серебра. У нас в 
стране аналогичных продуктов 
не выпускают. Сделали раствор 
для мытья съемных ортодон-
тических протезов, виниров, 
элайнеров, трейнеров. Такие 
продукты выпускают три стра-
ны в мире: Финляндия, США 
и Беларусь». 

Разумеется, все новое нужда-
ется в системной рекламе. Но 
далеко не у каждого малого 
бизнеса достаточно средств на 
масштабную пиар-кампанию. 
Потому подобные мероприя-
тия для резидентов технопар-
ка – настоящая находка. Даже 
с соседями по стенду полезно 
поближе познакомиться, не го-
воря уж об иностранных пред-
ставителях. 

«На наши кофетабы очень мно-
го запросов из европейских 
стран, – делится руководитель 
отдела продаж ООО «Ман-
рости» Алексей Витвер, – мы 

работаем над этим. Но ближай-
шая перспектива – восточные 
партнеры. Мы ездили в Казах-
стан, Узбекистан, очень хорошо 
выступили на выставке, полу-
чили дипломы, завязали много 
полезных контактов. Там даже 
открываются филиалы нашего 
производства. В Турции будет 
очень большое мероприятие 
кофейной темы, где наш учре-
дитель Юрий Стельмахов будет 
хедлайнером. В конце мая едем 
на территорию Инновацион-
ного центра «Сколково»… Наш 
товар недостаточно показать, 
его нужно дать попробовать. 
Благодаря выставкам такая воз-
можность у нас есть».

Справедливо замечено, что тот, 
кто хочет, ищет возможности, 
кто не хочет, ищет оправдания. 
Последние на территории Мин-
ского городского технопарка 
долго не задерживаются. Здесь 
рады всем, кто пришел с идеей 
бизнеса и делает все возмож-
ное, чтобы ее воплотить. С не-
которыми мы познакомились 
воочию на международной 
выставке ТИБО-2023. Участие 
в ней, кстати, не обошлось без 
наград. В этот раз ООО «МГТ» 
занял второе место в конкурсе 
«Интернет-премия ТИБО-2023» 
в номинации «Корпоративные 
интернет-ресурсы» (категория 
«Сервисные компании, стар- 
тапы и бизнес-инкубаторы»), 
получил диплом «За организа-
цию коллективной отраслевой 
экспозиции». 

«Сейчас хорошее время для 
начала своего дела, – считает 
Владимир Давидович. – Одни 
рынки закрылись, но другие 
открываются. Теперь белорус-
ский экспорт превалирует над 
импортом. И мы уверены, что 
в этих условиях нужно пробо-
вать! Нужно решиться и начать 
свое дело. А мы постараемся 
помочь». 
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Полностью безотходных производств не бывает. 
Так думает большинство – и ошибается. То, над 
чем работает новый резидент Минского город-
ского технопарка ООО «Восточная Деловая 
Компания», разрушает сложившийся стереотип. 
О том, как отходы превращаются в доходы, мы 
побеседовали с коммерческим директором ком-
пании Александром Владимировичем Драгуном.

– Инженерная мысль у нас 
работает постоянно: мы со-
вершенствуем начатое, ищем 
новое, совершаем прорыв в 
технологиях. Мой компаньон 
Димитрий Солодухин – гене-
ратор идей, развивая которые, 
мы чувствуем себя уверенно. 
Лет 15 назад мы занялись де-
ревообработкой, сами спро-
ектировали и произвели обо-
рудование для распиловки 
леса – станки дискового пиле-
ния. Потом начали произво-
дить линии проходного типа 
для круглого леса – высоко-
технологичные и высокопро-
изводительные. Это более 
высокий уровень, чем ленточ-
ные станки, на которых тогда 
все работали. В результате мы 
выдавали качество, которого 
требовали заказчики в Евро-
пе, Японии… По объективным 
причинам, с началом панде-
мии Covid-19, объем торговли 
пиломатериалами сократился, 
ценообразование стало непо-
нятным, и мы переориентиро-
вались на станкостроение. Об 
этом ни разу не пожалели, так 
как введенные против Бела-
руси и России санкции поста-
вили в неудобное положение 

деревообрабатывающую от-
расль. А вот машиностроение 
и станкостроение в этих усло-
виях имеют положительную 
тенденцию роста, что пози-
тивно сказывается на нашей 
компании.

– И вы стали продавать свои 
уникальные деревообраба-
тывающие станки?

– Нет. Нам показалось более 
интересным оборудование для 
переработки отходов. Сначала 
мы сделали установку шнеко-
вого типа (идея Димитрия) для 
сушки опилки. Сушилка во-
брала в себя все самое лучшее 
из всех существующих техно-
логий. Самое главное – опил-
ка сушится чистым горячим 
воздухом, дымовые газы не 
воздействуют на сырье, и на 
выходе мы получаем светлую 
опилку, которая идет на про-
изводство премиальной пел-
леты. В Европе востребована 
светлая пеллета, и цена ее в 
несколько раз выше, чем ин-
дустриальной пеллеты. Пора-
ботав около года, мы увидели, 
что в условиях высокой кон-
куренции энергоемкое про- 

изводство нерентабельно. К 
тому же в тот период начал 
ощущаться дефицит сырья – 
опилки. Было принято реше-
ние продать сушилку. А сего-
дня пеллета – подсанкционная 
продукция (4401 код ТН ВЭД). 
Ввоз в Европу такой продук-
ции, произведенной в нашей 
стране и в России, запрещен. 

– Но тему переработки отхо-
дов вы все-таки продолжи-
ли…

– Причем в новом качестве. 
Димитрий предложил пере-
рабатывать любые отходы: 
древесную кору, порубочные 
остатки, листья, сено, солому, 
скорлупу орехов, рисовую 
шелуху… Путем высокотемпе-
ратурного пиролиза из органи-
ческого сырья получается угле-
род в виде угольной крошки, 
которую можно спрессовывать 
в брикеты для бытового ис-
пользования – в мангалах, гри-
лях, барбекю. Можно делать 
кальянный уголь, не уступаю-
щий по характеристикам коко-
совому. Уголь используется в 
животноводстве как кормовая 
добавка, в сельском хозяй-
стве – в качестве удобрения. 
Нужен он и в химической, и в 
металлургической промыш-
ленности. Более того, из уголь-
ной крошки можно получать 
даже активированный уголь… 

Но мы производим не уголь-
ную продукцию, а целый 
комплекс оборудования (ми-
ни-завод) непрерывного пиро-
лиза производительностью до  
200 кг/ч угольной крошки, в 
месяц это около 150 т. Обо-
рудование единовременной 
большой производительности, 
на наш взгляд, нецелесообраз-
но, лучше приобрести несколь-
ко наших установок. Если одна 
выйдет из строя и потребуется 
ремонт, остальные будут про-
должать функционировать. Ка-
ким бы совершенным ни было 
оборудование, на нем работа-
ют люди, и при неправильной 
эксплуатации поломки воз-
можны. К примеру, по какой-то 
причине установку произво-
дительностью 1 т/ч угольной 
крошки нужно остановить. То 
есть выработка продукта пол-
ностью прекращается, день 
простоя – 100% убытка. Для 
производства 1 т/ч крошки на 
нашем оборудовании потребу-
ется пять единиц. Вероятность 
поломки их всех одновременно 
крайне мала, а временная оста-
новка одной установки погоды 
не сделает, производство про-
должит работать с минималь-
ными потерями. 

– Кто наделяет «интеллек-
том» ваше оборудование? 

– Наши установки снабжены 
блоками программного управ-
ления, тоже нашей разработки. 
Программным обеспечением 

КТО ТЫ, РЕЗИДЕНТ?КТО ТЫ, РЕЗИДЕНТ?

Лес рубят – щепки… горят

занимается сын Димитрия 
Алексей, очень одаренный и 
талантливый молодой человек 
в области программирования 
и кибербезопасности. В ком-
плекте с углевыжигательным 
комплексом можно заказать 
наши же линии по брикети-
рованию угольной крошки. В 
зависимости от комплектации, 
сроки поставки могут соста-
вить от трех до шести месяцев. 

– Александр Владимирович, 
как вы в нынешних усло-
виях находите рынки сбыта? 
Компания не рекламируется 
даже в Беларуси.

– Пока в этом нет необходимо-
сти. Заявки расписаны до кон-
ца года. Поставляем в основ-
ном в Россию. В ее регионах 
мы регистрируем свои пред-
ставительства, демонстрируем 
наши установки. Планируем 
открыть свои филиалы, в том 
числе производственные.

– Понятно, что от модели к 
модели продукция компании 
совершенствуется. Но вы, как 
люди творческие, активные, 
вряд ли ограничитесь на-
званным оборудованием…

– Конечно же, не ограничимся. 
Получение электроэнергии из 
возобновляемых источников 
более чем актуально. И мы 
уже начали и продолжаем раз-
работку собственной газогене-
раторной установки. Она будет 
работать в комплексе с углевы-
жигательным оборудованием и 
производить электроэнергию 
для самообеспечения, а также 
для внешних потребителей. 
Расчетная мощность генераци-
онной установки – 100 кВт/ч. 

Впоследствии, возможно, сде-
лаем оборудование меньшей 
мощности для выработки элек-
троэнергии для частных домов, 
что очень актуально у нас и за 
рубежом. Работаем, проектиру-
ем, экспериментируем. Думаю, 
в следующем году мы получим 
прототип, который станет про-
мышленной установкой. К тому 
же мы изготавливаем не только 
собственное оборудование, но 
и практически любое, по техни-
ческому заданию заказчика. 

– Достаточно ли у вас пло-
щадей и ресурсов для рас-
ширения производства?

– Наши производственные 
мощности находятся в Смо-
левичском районе. Свое обо-
рудование очень простое: 
токарные станки, листогибы, 
сварочное оборудование, ла-
зерная резка. Руки и умение 
есть. Штат работников пока 
небольшой – 10-15 человек, в 
зависимости от объемов ра-
бот. Конечно, планируем рас-
ширяться, внедрять более про-
изводительное и современное 
оборудование. Что-то сделаем 
сами, что-то нужно будет при-
обрести. Понадобятся новые 
производственные площади.

– А что приобрела компания 
с получением статуса рези-
дента технопарка?

– Для нас резидентство в техно-
парке – это немало: комфорт-
ные условия, льготная аренда 
офиса, статус, продвижение, 
бесплатное участие в выстав-
ках. Когда тебя понимают и 
поддерживают, еще больше 
хочется развиваться и совер-
шенствоваться.

А. В. Драгун, коммерческий директор  
ООО «Восточная Деловая Компания»

Угольные брикеты, производимые на оборудовании  
ООО «Восточная Деловая Компания»


